

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 19 SETIEMBRE DE 1922

Núm. 882



Notas del Director

Papá Diego

Leyendo esta mañana en *La Gaceta* los atentos telegramas de saludo que los Presidentes de otros países enviaron al de Costa Rica el 15 de setiembre, nos hemos encontrado con uno que firma el Presidente de Nicaragua General don Diego M. Chamorro, telegrama que ha puesto en nuestro ánimo una extraña sensación de sorpresa.

Después de enviar un cordial saludo y desear prosperidad al Presidente y pueblo de Costa Rica, —a lo que debió reducirse todo, — don Diego Manuel, como un papá regañón, que siente tal vez el resquemor de la no adhesión de Costa Rica al Pacto del Tacoma, nos dice que «cabe también hacer el recuerdo de que en día como hoy, hace ciento un años, nacieron a la vida independiente, en un solo cuerpo de nación, los cinco países del Istmo, y que es nuestra mayor aspiración que en un futuro cercano lleguemos a celebrar este día en la plenitud del regocijo, juntas ya las cinco hermanas, como en los albores de la Independencia».

La frasecita nos huele a regañón de Papá Diego.

Cierto es que tiene su mérito, porque el señor Chamorro hace en ella derroche de erudición al decir una cosa que en Costa Rica nadie sabía; eso de que hace ciento un años los cinco países del Istmo formaban una sola patria, es cosa nueva para nosotros y acusa sabios conocimientos en quien lo dice; agradecidos, pues! Luego, su voto de que en un futuro cercano lleguemos a estar unidos en el festejo de la fecha que recuerda la efeméride común, puso en mis labios una leve sonrisa que un pensamiento triste se encargó de borrar.

Sonrisa: porque ese voto lo hace el Presidente que retiró violentamente la representación de su país de las conferencias que con el fin de preparar la unión, se celebraban en la Casa de Centro América en esta capital, precisamente cuando el ideal de Morazán ha parecido más próximo a su cristalización en hecho verdadero.

Pensamiento triste: porque no sabemos si esa voz del Presidente de Nicaragua, que desentona entre las de los otros presidentes, es el grito del país arrepentido de su pasado y de su presente, que pide a repúblicas hermanas por el origen y por su situación, amparo, un lugar en el seno común para libertarse del poder extraño que lo sojuzga. Y si esto es así, no tenemos derecho a reír. Si esto es así, obligación de costarricenses es escuchar esa voz y acudir en auxilio del pueblo que aspira a un mejoramiento honroso.

Pero: quién nos asegura que esto es lo que desea el General Chamorro?...

La inestabilidad del cambio

En estos últimos días hemos podido darnos cuenta mejor que en ninguna otra oportunidad, de la tremenda fluctuación a que está sujeta nuestra moneda en relación con el dólar, por ausencia de un valor efectivo en ella.

La sola probabilidad que existe en la contratación de un empréstito, ha puesto temblores de miedo en las personas que se dedican a especular con el cambio y éste, que se mantenía a un tipo realmente elevado, ha venido bajando con rapidez, desde hace dos días.

Cuando se habló de contratar un empréstito de consideración, este periódico externó parecer favorable a él, siempre que se hiciera en buenas condiciones para el país, ya que entendemos que el fin a que el empréstito ha de dedicarse, justifica su contratación, y hace pensar en un estímulo general en las fuerzas productoras del país, las cuales a la larga nos darían posibilidades amplias para cubrir la deuda sin sacrificio.

El miedo que ahora apresura a los especuladores a salir de sus dólares antes que el cambio baje más, nos esperanza y nos afirma en la idea de que el empréstito será beneficioso.

Ojalá se lograra con los dineros del empréstito y con la Caja de Conversión, ir paulatinamente solucionando el problema económico del país, cuya solución se puso más lejos del alcance de las cabezas entendidas en la nación, desde que un presidente inexperto dió al traste con el Talón de Oro demeritando hasta lo inestable el valor de la moneda nacional.

La desgracia de ayer

Ayer en la tarde por el barrio de la Constructora el joven Alamberto García se disparó dos tiros de revolver en el estómago. Personas que nos informaron del suceso dicen que el joven García pidió el revolver en el establecimiento que se encontraba y creyéndolo descargado dijo en broma que se iba a disparar; efectivamente lo hizo y el revolver estaba cargado.

En estado de gravedad fué conducido al Hospital en donde en la

noche falleció a consecuencia de aguda peritonitis que le entró.

El joven García es miembro de una estimable familia y por esa razón ha sido muy sensible el trágico suceso que causó verdadera consternación en el barrio donde la familia es de todos estimada.

El Alcalde Primero instruye la sumaria para esclarecer los hechos.

Reciba la familia el testimonio de nuestro pesar por la desgracia acontecida.

Rubén Darío

Rubén significa hijo de la visión.—VÍCTOR HUGO

El eximio poeta, fatigado y enfermo, regresó a su patria idolatrada, después de larga ausencia. Nicaragua, orgullosa de su hijo, le recibió con palmas, músicas y versos heroicos.

Cuando el bardo puso pie en tierra, las iglesias todas echaron a vuelo sus campanas; en las fábricas sonaron por varios minutos los silbatos y las bandas militares recorrieron las calles tocando alegres marchas.

El cielo semejaba estar más azul, la tierra más bella que nunca, el agua de los lagos más armoniosa y risueña, los hombres más saturados de fe, de entusiasmo, de abierto júbilo.

Había llegado el día...

«¡Bienvenido se a este tu terruño, oh mágico Rubén!» Parecían decir los pájaros con sus dulces cantos, los arroyuelos con sus notas de cristal, las palomas con sus arrullos, los niños con sus voces, las mujeres con sus sonrisas y los corazones con sus ternuras.

Más tarde, al pasar Darío por las ciudades engrunaldadas, bajo arcos triunfales, sobre alfombras de flores encendidas, femeninas manos le arrojaban tentadores ramilletes, lacitos de raso, abejas de seda, cabellos lindamente rubios o soñadoramente negros que eran testimonio de cariño, y pañuelos de nieve que iban empapados en lágrimas adorables como el agua de Elim.

Y el Genio, en hombros de sus amigos, entraba radiante al seno de la Patria. Recibido con himnos de gloria, Rubén saludaba a sus compatriotas con frases afectuosas.

Una selva de cintas flotaba al viento junto a un enjambre de grímpolas, de estandartes, de banderolas. Nicaragua brillaba de gozo; tanta en su regazo al ilustre hijo bien amado, que tornaba a ella trayendo un mensaje de paz, a manera del Uriel miltoniano que ostentara una estrella en el corazón.

Y venía el vate sintiendo en sus hombros la caricia continuada de esas alas del cisne que cantó en sonetos celestes, alas más tersas que las del ruiseñor que adorara Heine, alas que tentan suavidad de encajes y estremecimientos de espuma de champaña.

Así,—¡hombres escépticos que no creéis en la apoteosis de los iluminados!,—fué recibido en su patria el gran Darío, cuyos restos hoy descansan en un sagrado rincón de la Catedral de León.

CARLOS JINESTA

LA NOTA PARLAMENTARIA

Estímulos al agricultor

Ayer fué leído el Dictamen de mayoría, respecto al proteccionismo que se concederá a los agricultores que cultiven café en las regiones de Guanacaste. Esto se hace con el fin de estimular a los propietarios que se dediquen al cultivo de nuestro grano de oro en aquellos lugares inexplorados en este ramo de la agricultura.

Para el fomento de las siembras se concederán primas; es decir, premios estimulantes.

Todas las tendencias a abrir nuevas fuentes de riqueza, merece nuestra más entusiasta acogida. Es cuando consideramos que los señores diputados no pierden el tiempo, porque hay que advertirlo, muchas horas preciosas se deshacen como hielo en el Sagrado Recinto.

No hay que olvidarse de la tierra; allí está la riqueza y cualquier sacrificio que el Estado haga para desenvolver esa riqueza, después será reintegrado con rendimiento proficuo.

Este país—ya se ha dicho mil veces—es esencialmente agrícola. Dichosamente ocupamos un pedazo de tierra en el globo, que es agradecida cuando hay maos que la acaricien y paga bondadosamente con lujo de producción los beneficios que el hombre le haga.

Así, pues, la política que debe privar en los señores Diputados, debe ser agrícola, en el verdadero sentido de la palabra. No se confunda con lo que se llama *Partido Agrícola*, porque eso ni es partido ni es agrícola.

El porvenir del país y su salvación económica, está en la tierra y nada más que en la tierra. Lo que fuera de agricultura se haga, no será perdurable.

Ahora que se trata de conceder primas a los agricultores que en el Guanacaste siembren café, exaltemos esta idea, porque ella dará magníficos resultados a no dudarlo. En otra ocasión se concedió primas a los que cultivaran cacao en la región del Atlántico, y poco a poco, lo que antes era suamos mortíferos, se fué convirtiendo en bellos y productivos plantíos.

Otro tanto ocurrirá en el Guanacaste con nuestro preciado grano de oro.

Buena orientación llevan los señores legisladores.

PIK.

De un discípulo

San José, setiembre 16 de 1922.

Señor Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.

S. C.

Muy distinguido amigo:

De sus manos recibí, hace algún tiempo, un diploma profesional. La emoción fué muy grande y enorme mi contento. La Presidencia del Colegio de Abogados, honrada por Alejandro Alvarado Quirós—quien compendia tal vez el más claro pensar y el más sano sentir de nuestra juventud—me franqueaba el paso en los Tribunales, entregando llave de oro.... Aun para abrir hogar.

Le confesaré, sin embargo, que ni aquel acto grato, memorable y trascendente, hubo de impresionar tanto mi ánimo, como las expresiones que tuviera ante la Comisión Examinadora, en las pruebas de Derecho Civil rendidas en 1908, para este modestísimo discípulo, la benovolencia exquisita del Maestro don ALEJANDRO ALVARADO GARCÍA.

Doce años han corrido y todavía son de ayer las palabras lisonjeras del ilustre catedrático, que abrieron hondo surco en mi recuerdo, para sembrar perenne gratitud; que dieron la visión del deber, para encauzar los afanes; y que reconfortaron el espíritu—como aguas milagrosas del Betesda—para conducirlo sin desmayez a los azarosos trajines de la vida.

Porque cuanto decía don Alejandro, barrenaba la duda y plasteaba la convicción; era lubricante para toda lid noble y sedante para cualquier fatiga penosa; endilgaba y estimulaba; aplacó discordias y despartió afecciones. La lanza del titán homérico curaba heridas, pero antes las abría; los labios del Maestro, en cambio jamás laceraron y siempre fueron oportuno bálsamo.

Dábanle autoridad singularísima—nadie aquí tuvo mayor—dones y virtudes inúmeros, que, como haces de luz, concurrían hacia él para esplender luego en las más altas crestas del organismo nacional.

Y no sé dónde más admirable ni cuando más atinado: si al aplicar una ley o al explicar una ley: si en la Magistratura o en la Cátedra; si al formar una familia o al cimentar una república; si al dirimir una contienda sobre dos fundos o al sellar una paz entre dos pueblos. Para él, lo derecho era el Derecho y, constante empeño suyo fué, que los estudiantes buscáramos la verdad por la justicia y la justicia por la verdad.

Rendido por los años y las bregas, ya hoy descansaba; pero, como sudario tendrá el pabellón de su patria y, como túmulo enhiesto, inmarcesible gloria! Más que por imperativos de *La Gaceta Oficial*, estaremos todos de duelo por mandato de nuestros corazones.

En los funerales de Víctor Hugo, cuando la Francia, de hinojos, lloraba sobre el féretro, alguien exclamó: «Ahora comienza su inmortalidad». Valga la expresión para quien en Costa Rica durante medio siglo dió a luz!

Sírvase Ud., Alejandro, —heredero, más que del nombre, de los merecimientos del padre—aceptar, con esta pálida condolencia, el testimonio de mi aprecio y afectuosa amistad,

J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR

No olvidarse que esta noche

Es de advertir que estos conciertos que tocan los estimables músicos son en días extraordinarios que abso lutamente en nada perjudican; al contrario, para las personas de buen gusto, resultan magníficos ratos; que tengan buen éxito son nuestros deseos.

Si hace buen tiempo, nuestra banda tocará su concierto de gala a beneficio de la Sociedad de Ahorro y Socorro Mútuo de la Banda Militar.

El concierto comenzará a las 19 horas y media en el Parque Central. Programa selecto.

El Match del último domingo

El Herediano derrota a la Gimástica por 4 goals a 1

Equipo del Club Sport Herediano



Gilberto Arguedas, Víctor Ruiz, Otoniel Martínez, Fabio Pacheco, Eladio Rosabal, Rafael Campos, Víctor Viquez, Claudio Arguedas, Joaquín M. Gutiérrez, (Capitán) Braulio Morales, Angelín Bernini

Ante una numerosa concurrencia se verificó el domingo último en la Sabana, la partida que conforme el Cuadro de Juegos de la Liga correspondía jugar al Herediano con la Sociedad Gimnástica Española, haciendo de árbitro el caballero don Felipe Herrero.

Se anuncia el juego yendo los heredianos de oeste a este. Cogida la bola por los gimnásticos (rojos) es llevada hasta el goal sin ningún resultado. Hecha la salida de puerta los heredianos (azules) se apoderan de la bola efectuándose un bonito juego de pases entre Arguedas y Gutiérrez. La combinación es cortada en el área del penal por Gallegos quien envía la pelota a las defensas heredianas, que la devuelven. Mora les pasa a Gutiérrez, éste se repliega hacia la casa roja driblando y al traspasar las líneas del penal schotea por bajo. Michaud se tira, pero la bola ya se ha colado. De esta manera se apuntan el primer goal los heredianos. Del medio campo salen los forwards rojos quienes con más ardor y hábilmente secundados por Gallegos y Guzmán, hacen llegar la bola hasta el extremo izquierdo, desde donde Ugalde lanza un magnífico schot (el más emocionante de todo el juego) que es magistral y admirablemente parado por Ruiz, el goalkeeper de los heredianos que con la faena de ese día se ha conquistado posición envidiable entre los porteros del país.

El juego se concreta al medio campo. Viquez, extremo derecho azul abusa mucho del dribling y vemos que por ese motivo se pierden algunos avances. Rosabal y Pacheco, poniendo en jaque a los forwards rojos, ayudan de una manera eficiente a sus forwards. Casi desde media cancha Morales y Gutiérrez se llevan la pelota en lucida combinación, burlando medios y defensas rojas, hasta que Morales, casi en la puerta del goal, logra entrar la pelota sin que Michaud pueda seguir su trayectoria. El segundo goal estaba hecho. Falta medio minuto para la terminación del primer tiempo, que mientras la pelota es llevada al centro, el referee lo da por terminado.

Comienza el segundo tiempo. Los azules van para abajo y ya se nota el marcado empuje de sus forwards, producto de una magnífica y persistente combinación entre los medios internos Arguedas y Morales y el medio centro Gutiérrez, que anteayer demostrara que el foot ball no se hace, si no que se aprende. La puerta roja se ve continuamente asediada. Un tiro de esquina hace que Morales, haga entrar con un magnífico schot de cabeza, por

tercera vez en el marco rojo. Ya en este momento el resultado final del partido era de fácil adivinación. Sin embargo los rojos no se desalientan: atacan con más vigor y vemos a los medios y a las defensas abandonar momentáneamente sus puestos para ayudar a sus delanteros que luchan con la detesta desapiadada y fortísima que hacen esa pareja de full-backs azules, Martínez y Arguedas, verdaderas estrellas del foot-ball. Una infracción a la regla 9ª., cometida sin intención, hace que el árbitro conceda un penalty que hecho por Michaud, logra hacer el único tanto que se apunta la Gimnástica. La partida se reanuda con más ardor por parte de ambos equipos. Se ven bonitos juegos en las alas extremas de los azules. Un avance

por la izquierda de Bernini—que dicho sea de paso no estaba en su día, por enfermedad—manda la pelota al centro, de donde es desviada con la cabeza hacia el goal por Gutiérrez. Los heredianos han hecho, pues, su cuarto goal. El juego continúa y los rojos siguen esforzándose inútilmente. La suerte no les favorece y así termina el partido con la victoria del Herediano por 4 goal contra 1. La partida jugada ha sido la más importante de las de esta Liga por la corrección del público y la disciplina de los jugadores. El equipo herediano demostró en el juego efectuado un completo conocimiento del juego: sus rápidas y eficientes combinaciones causaban la admiración del público y el juego de las defensas, en la que Ruiz, ocupaba

lugar presente era verdaderamente notable. El juego de la Gimnástica fué también de buenos retos. Han perdido porque luchaban contra un equipo superior, más disciplinado y de más empuje, no por que hayan jugado mal. Eso lo demuestra el número de corner hechos por los heredianos. La derrota del domingo no debe desalentarlos, por el contrario, perdiendo en la forma en que lo han hecho se conquistan victorias. Con la victoria obtenida, el equipo del Club Sport Herediano, cuya fotografía honramos esta crónica, se pone en magníficas condiciones de retener en su poder el campeonato anual de Foot-Ball de Costa Rica, que de una manera brillante obtuvo en la Liga de 1921. PANDURINO

La caída de Porras

Comentarios al respecto

Esta mañana, en los círculos políticos y sociales de esta capital, se hablaba con insistencia de la caída del Presidente Porras de Panamá. Los rumores a este respecto son insistentes, y no dejan de tener su fundamento, dada la impopularidad de este mandatario. Se decía que el pueblo había asaltado la Casa Presidencial y había hecho preso al Presidente y a varios funcionarios. Hoy, con la premura del caso, visitamos a algunas personas que podían tener noticias fidedignas al respecto, y nos manifestaron que tales noticias no tienen fundamento y que son simples golpes de efecto de los periódicos amarillos y sensacionalistas.

Sin embargo, algo hay de cierto en el asunto, pues por cartas que tenemos a la vista, se infiere que la política de Panamá está en efervecencia y que de un momento a otro puede haber un cambio radical.

Operado

Fué operado el joven don Miguel Angel Córdoba Zeledón, comerciante de esta capital. El estado de salud del joven Zeledón es satisfactorio. Deseamos que mejore pronto, el apreciado amigo.

Album Social

Para Alajuela salió don Rulfo Wedel. —Para esa misma ciudad, donde ha abierto de nuevo su oficina, salió el doctor don José Ramón Gallegos. —Don José M.ª Borges sigue mejor. —De su finca regresó don Juan Rafael Montes de Oca. —Para Puntarenas salió el Licenciado don Moisés Guido. —El señor ingeniero don Francisco Mendiola regresó de Limón. —Para la Línea Vieja salió don Hernán Guardia. —Estuvo ayer en Cartago, procedente de Heredia la señorita Mercedes Guzmán C. —Don Clodomiro Urcuyo salió para Nicaragua. —Don Joaquín Berrocal sigue mejor. —Don Carlos Coronado ha tenido una pequeña mejoría. Nos alegramos. —De Cartago vino hoy don Orontes Gutiérrez y su señora esposa doña Adela. —De esa misma ciudad regresaron ayer las apreciables señoritas Ángela Rojas y Felicia Vargas. —La apreciable señora Odilia Sáenz, fué operada por los doctores Pupo y Jiménez; le amputaron el dedo pulgar. Está fuera de peligro porque la operación fué practicada con suma habilidad. Nos place consignar que sigue mejor.

Muere doña Adelina de Brenes

Ayer falleció en esta capital la apreciable dama doña Adelina de Brenes esposa del caballero don Gustavo Brenes. Ha sido muy sentida la muerte de esta virtuosa y estimada señora por todas sus amistades. A su afligido señor esposo y a la familia doliente le enviamos nuestra sincera muestra de pesar.

Desgraciado suceso

Ayer como a las 17.30 se registró un desgraciado suceso que estuvo a punto de cortar la vida al menor Miguel Salazar y que se debió a la imprudencia de éste. A la hora mencionada, el carro del tranvía n.º 7 manejado por el motorista 17 Octavio Muñoz y al cuidado del conductor 19 Abraham Aguilar pasaba frente al establecimiento «La Buena Ventura» en ese momento el conductor se encontraba cobrando los tickets y por consiguiente le era imposible ver lo que sucedía en la parte atrás del carro. El referido menor se arrojó de él, cayendo tan mal, que se fracturó una pierna. Hasta que el tranvía regresó de nuevo fué cuando los empleados de él se enteraron de lo ocurrido. El motorista y el conductor fueron citados por el señor Agente Principal de Policía Municipal. Lamentamos lo ocurrido y esperamos que todos los padres vigilarán más a sus hijos para no tener que lamentar otros.

Murió un niño

Anoche murió el menor Ricardo Mora, hijo de don Jeremías Mora y de doña Benilda de Mora. A los afligidos padres le enviamos nuestro sentido pésame.

Atacado en la vía

Ayer a las 16 y 45 en la calle 5 avenida 12 cayó con un ataque el señor Juan Romero. Varias personas lo trasladaron a su residencia.

Un policial celoso

Hoy en la madrugada, un gendarme muy celoso, que estaba de servicio en San Francisco de Mata Redonda, vió a dos individuos sospechosos, que caminaban con un saco al hombro cada uno. Se les puso detrás y no había caminado 100 varas cuando lo vieron y entonces tiraron su carga al suelo y salieron huyendo. El gendarme trató de darles alcance pero le fué imposible. Los sacos que dejaron abandonados contenían legumbres y fueron llevados a la 2ª Sección de Policía.

Don Marcos Evangelista C. cae de un caballo

El caballero don Marcos-Evangelista Campos, sufrió la caída de un caballo, recibiendo golpes de consideración. El estado de salud del señor Campos es de cuidado, dada la edad del apreciable caballero. Sentimos mucho lo sucedido a don Marcos y deseamos mejore pronto.

Hermoso artículo

«La Tribuna» de hoy publica un hermoso artículo de la señorita Josefina Ramírez Silva defendiéndose de varios ataques de que ha sido víctima con motivo de la publicación de un libro de costura.

No hay tal pánico en el Bolsín

Dos diarios capitalinos hablaron ayer de un extraordinario movimiento que hubo en el Bolsín con motivo de la baja del cambio. La noticia carece de fundamento, pues el cambio bajó apenas unos puntos. Mucho ruido, pues, y pocas nueces.

Enfermita

La niña Chabela Chacón, hija del caballero don Víctor Manuel Chacón, se encuentra enferma de gravedad en la ciudad de Alajuela. Que mejore pronto, son nuestros deseos.

Operada

Hoy en la mañana, en la Clínica del Dr. Benjamín Hernández, fué operada con magníficos resultados la estimable señora doña María de Mora. Por su pronto restablecimiento formulamos los más sinceros votos.

Tipos de cambio

4 3 0

New York.....	430 %
Londres.....	380 %
Paris	163 %
España.....	327 %
Italia	90 %
Sulza.....	403 %
Bélgica.....	195 %
Hamburgo	0.008 cts. oro
Amsterdam	0.39 cts. oro

San José, 19 de Setbre. 1922

Duelo en Heredia

Ayer fué sepultada en esta capital, la señora Angelina de Brenes, esposa de don Gonzalo Brenes e hija de don Nicacio Espeleta. A su esposo, a su padre y a sus hermanos don Juan Rafael y doña Anita de Lobo, y a don Moisés enviamos nuestro pésame muy sentido. También falleció víctima de una neuritis alcohólica el conocido Juan Zamora (o Juanchi) como le decían familiarmente. Paz a sus restos.

Ferrocarril al Pacífico

Servicio de trenes

Hasta el domingo entrante los trenes de pasajeros de y para Puntarenas estarán sujetos a trasbordo en La Roca de Carballo, debido a los lavados ocasionados por las grandes mareas que están teniendo lugar en aquel litoral. No se admitirán fletes ni encomiendas dirigidos a puntos al Oeste de Mata de Limón, hasta el día indicado. San José, setiembre 19 de 1922.

R. YGLESIAS
Administrador

Antes de comprar:

Papel Sulfit Papel tela

Bolsas de papel

(Surtido completo de tamaños)

Consulte precios al

Teléf. 121 **Almacén Sasso** Apart. 186

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Gárganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Parábolas de Guyau

EL CANTO DEL MIRLO

En la calle por la que paso todos los días, un mirlo canta sin cesar la misma frase melódica. La frase es *inacabada*, abreviada, y desde hace años escucho al pájaro ahuecar su voz, lanzar a todo vuelo su esbozo de frase, detenerse después satisfecho, sin tener jamás necesidad de completar, de una manera o de otra, este pensamiento musical interrumpido, que yo no puedo oír sin alguna impaciencia.

Así sucede al verdadero creyente, habituado en las más altas cuestiones a detenerse en la nota sensible que él toma por la tónica. Acostumbrado a la falta de curiosidad por el más allá. Repitiendo su canción monótona sin preocuparse que le falte alguna cosa, que su canto está trunco como sus alas y que el mundo estrecho de su fe no es el universo.

EL BRAHMAN

Y EL MICROSCOPIO

Es conocida la historia de aquel Brahman que hablaba delante de un europeo de su religión y, entre otros dogmas, del respeto escrupuloso que se debe a los animales.

—La fe, decía, no sólo prohíbe hacer daño al más insignificante de los seres, sino que nos ordena el andar mirando a nuestros pies, hasta desviarnos, si es necesario, para no aplastar una inocente hormiga.

El europeo, sin preocuparse de refutar su fe ingenua, puso en sus manos un microscopio. El sacerdote miró a través del instrumento. En todos los objetos que le rodeaban, sobre las frutas que se disponían a comer, en la bebida que iba a tomar, por todas partes donde quería poner la mano o plantar el pie, vio agitarse y pulular multitud de animalillos cuya existencia ignoraba, de seres con cuya vida en el universo jamás había contado. Lleno de estupefacción, devolvió el instrumento al extranjero, el cual le dijo: —Os lo regalo.

Entonces el sacerdote, con un movimiento de alegría, tomó el microscopio, lo estrelló contra el suelo y se fué satisfecho, como si con el mismo golpe hubiera negado la verdad y salvado la fe.

Afortunadamente, en nuestra época se puede sin gran perjuicio, romper un instrumento de óptica o de física, que no es difícil reemplazar. Pero, ¿qué sería de una inteligencia, de una idea, puesta entre las manos de este creyente fanático? ¿No lo hubiera roto lo mismo que el microscopio, sacrificándola con tanto más placer, cuanto fuera más puro el resplandor de verdad que se filtrase a través de ella?

Magníficas fincas en venta

En el barrio de San José de Alajuela, vendo dos fincas, que están situadas a trecientas varas del cementerio de ese lugar. Estas fincas tienen magníficas aguas y están sembradas. Tienen tres casas de habitación y un buen trapiche.

Para informes entenderse con don Ezequiel Segura, en el mismo lugar.

A los fumadores de cigarrillos finos

YA LLEGARON LOS FAMOSOS

MELACRINHOS

Piza e Hijos

Jardinería Central

DE OCTAVIO LOAIZA

Avisa al público que por aproximarse el 2 de noviembre, día de finados, llama la atención a su numerosa clientela para que hagan sus pedidos con anticipación.

ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Teléfono No. 263 en SAN JOSE

Jardinería de Cartago, 69

LAS ANTEOJERAS

Se ponen anteojeras a los caballos que se enganchan para evitar que vean a derecha y a izquierda. De esta manera no perciben más que un punto, y corren hacia él con la seguridad y el vigor de la ignorancia, bajo el látigo autoritario que los azota.

Los partidarios del dogma absoluto marchan del mismo modo en la vida.

«Toda religión positiva, toda forma inmutable—ha dicho Benjamín Constant—conduce por un camino directo a la intolerancia, si se razona lógicamente».

Se ha replicado a Benjamín Constant, que una cosa es creer que se conoce el camino y otra el obligar a los demás a marchar por esa senda.

El sacerdote se considera como el médico del alma. Pretender curar por la fuerza el alma enferma es, dicen, lo mismo que si el médico, para tener mayor seguridad de sanar el enfermo, le hiciera condenar a muerte o a trabajos forzados en caso que no obedeciese sus prescripciones. (M. Frauk).

Será contradictorio, ciertamente, que el médico que quiere curar el cuerpo, lo mate. Pero, no lo es de manera alguna que el que se cree médico del alma busque el modo de ejercer alguna violencia sobre el cuerpo. La objeción cae, pues, por su propio peso. Por otra parte, si los médicos del cuerpo dejan a los enfermos en completa libertad, es a veces porque no pueden obrar de otra manera. En muchos casos graves, tienen que sujetar a los enfermos en el hospital, que después de todo es una prisión.



Salida de correos

El próximo sábado a las 7 y 30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Nueva Zelanda, Nueva Caledonia, Tahití, Hawaii, Filipinas, China, Japón, Alaska, San Francisco Cal., Los Angeles, San Diego, Kansas, Texas, San Luis, Chicago, Milwaukee, Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; Sud América y Antillas, vía Cristóbal; Europa, África y Estados Unidos, vía New York; para Habana y Cuba, por medio del vapor estadounidense «Calamares».

La exposición en la Escuela Porfirio Brenes

Indiscutiblemente este fué uno de los números más bellos con que festejamos el día de la patria.

El público supo corresponder a este esfuerzo y no faltó en estar visitando los amplios salones del Edificio.

En el salón de costuras vimos verdaderas preciosidades elaboradas por hábiles señoritas. Magníficos almohadones bordados con arte; hermosas persianas y cortinas semejando a las extranjeras y otras mil prendas que sería largo enumerar.

Y estos trabajos delicados, hechos por niñas de tercero y cuarto grado.

Otra cosa en la exhibición fué notable; nos referimos a los trabajos de conservación de frutas y verduras; también obra de alumnos de la primera enseñanza.

Dió mayor realce a la exhibición de trabajos escolares, el generoso concurso prestado por algunas casas industriales del país, que estuvieron prontas a acudir al llamamiento de los iniciadores de esa bella exposición que ha dejado recuerdos memorables entre nosotros.

Que este pequeño esfuerzo hecho por algunos entusiastas no se pierda; más bien que sea motivo para organizar cada año algo mejor y estimular el trabajo y la iniciativa de los pequeños escolares que son la esperanza del país.

Nos place pues consignar que a pesar del poco tiempo que tuvieron las maestras y maestros organizadores para instalar una buena exposición, por fortuna los resultados del éxito fueron más halagüeños de lo que se esperaban.

Bien por el progreso de nuestras escuelas.

Nuevo heredero

Al hogar de don Francisco M^a. Núñez y su señora esposa doña Evangelina Quesada de Núñez ha llegado una bonita chiquitina por la cual felicitamos muy de veras a sus regocijados padres.

La misa de hoy

A las ocho de la mañana de hoy se verificó una misa de novenario en la iglesia de la Merced, por el alma del que fué Alejandro Alvarado García.

Muchas personas de esta sociedad concurrieron a esta misa.

Nuevo heredero

Al hogar del caballero don Aristides Baltodano y su apreciable señora esposa ha llegado un hermoso varoncito por lo cual felicitamos a sus apreciables padres.

“Reproducción”

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número 85 de esta importante revista que dirige el culto escritor don Elias Jiménez Rojas. Trae un hermoso artículo sobre «Ideas Internacionales» por David Tayne Vill, trabajos del señor Jiménez Rojas y pensamientos de Faing, G. Le Bon, A. Geikie y W. Ramsay.

Agradecemos el donativo.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.

De nuestro concurso

Próximamente, a los niños triunfantes de nuestro Concurso de Salud Infantil les obsequiaremos un diploma con los respectivos retratos, en papel de lujo, y que llevarán las firmas de las estimables damas que integraron el Comité Calificador, así como de los señores Médicos.

Nuevo Canónigo

El jueves entrante, el apreciable y culto sacerdote don Ricardo Zúñiga tomará posesión de la Canonía con que fué investido, en la Iglesia Metropolitana. Para esta investidura se hacen muchos preparativos. El tenor don Manuel Salazar cantará y tocará una magnífica orquesta. El distinguido sacerdote nos ruega invitemos a ese acto a todos sus amigos y fieles de esta capital, así como al pueblo alajuelense, al que él quiere mucho y estima sobremediana.

Es para nosotros muy grato anunciar a nuestros lectores la próxima investidura de este estimado sacerdote que se ha captado la simpatía y el aprecio generales por medio de su abnegación y de sus virtudes.

Que Dios brinde mil felicidades al apreciable sacerdote, sea nuestros más vivos deseos.

Fiesta de los obreros en Heredia

Señor: La Directiva de la Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro, de Heredia, tiene el gusto de invitar a Ud. y familia a la fiesta con que celebrará esta Sociedad el décimo aniversario de su fundación, la cual se efectuará el próximo viernes, 22 del corriente, a las 19 horas (7 p. m.) en el Salón Magno de la Escuela Normal.

Al enviarle a Ud. la presente invitación esperamos nos honrará con su presencia, dando así mayor realce a nuestra fiesta.

Heredia, setiembre de 1922.

Programa:

- 1.—Himno Obrero Herediano
- 2.—Obertura. Orquesta. Cuadro plástico La Caridad.
- 3.—Saludo. Palabras del profesor Omar Dengo.
- 4.—Cine. El Convertido.
- 5.—Obertura. Orquesta.
- 6.—Palabras del Presidente de la Asociación.
- 7.—Cine. El Convertido.

Agradecemos esta invitación y con mucho gusto asistiremos a tan simpática fiesta.

La organización política y administrativa de El Salvador

La República de El Salvador perteneció a la antigua Federación Centroamericana, de la cual se separó por decreto de 30 de mayo de 1838, asumiendo desde entonces completa soberanía inmanente y sucesiva. Y así ha vivido, sin cesar un solo momento de acariar la reconstrucción de la República de Centroamérica.

Se han emitido ocho Constituciones, de las cuales la última, de 13 de agosto de 1886, es la vigente. Esa Constitución fue promulgada siendo Presidente de la República el General don Francisco Menéndez, gobernante que por su honradez y virtudes republicanas es considerado como el Cincinato salvadoreño.

Los derechos que garantiza la Constitución de El Salvador, son los que garantiza todo país civilizado: la libertad individual, la libertad de imprenta, la libertad de tránsito, de sufragio y de conciencia; la inviolabilidad de domicilio, de correspondencia y de propiedad. Estas garantías solamente quedan en suspenso cuando es decretado el Estado de Sitio.

El Gobierno de la Nación es Republicano y Representativo, y se compone de tres Poderes independientes entre sí: el Legislativo, el Ejecutivo y el Judicial.

El Poder Legislativo se compone de una Asamblea de 42 diputados, elegidos directamente por el pueblo el segundo del mes de enero de

cada año. Cada uno de los 14 departamentos de la República elige tres diputados propietarios y dos suplentes. Esta Asamblea Nacional se instala en la ciudad de San Salvador, capital de la República, del 1.º al 15 de febrero de cada año.

El Poder Ejecutivo está compuesto por el Presidente de la República, —elegido popular y directamente cada cuatro años, el segundo domingo del mes de enero,— y los Ministros de Estado que señala la Constitución Política. Cada Ministerio tiene los respectivos Subsecretarios de Estado. Al mismo tiempo que es elegido el Presidente lo es el Vicepresidente; sucesor inmediato del primero en los casos que señala la Ley.

Por otra parte, previendo cualquiera imprevisita anomalía de la Asamblea Nacional Legislativa elige cada año tres Designados a la Presidencia, seleccionados entre los más prominentes ciudadanos del país.

El Poder Judicial está formado por la Suprema Corte de Justicia, Cámaras Seccionales, Jueces de 1.ª Instancia y demás tribunales. La Corte se compone de un Presidente y siete Magistrados, elegidos cada dos años por la Asamblea Nacional. Para reponer las faltas temporales son elegidos cuatro Magistrados Suplentes. Las Cámaras Seccionales son las de Santa Ana, San Miguel y Cojutepeque.

Gravemente enfermo Luz de arco apagada

El caballero don Antonio Alvarado se encuentra gravemente enfermo en Liberia. El señor Alvarado es Presidente Municipal de aquella ciudad.

En Mora murió el bello chiquitín Guillermo Ortiz Pacheco y de su señora esposa América Bolaños.

A los inconsolables esposos enviamos nuestro más sentido pésame en esta hora de dolor.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

La luz de arco que queda propiamente en la línea divisoria entre San Pedro y esta ciudad no se enciende desde hace unos quince días. Se lo hacemos saber al señor Fiscal Municipal y a la empresa de Alvarado, para que la mande a arreglar.

Trasbordo en el Pacífico

Por teléfono nos comunicaron de la Administración del Ferrocarril al Pacífico que durante cuatro días habrá trasbordo en la Roca Carballo. Asimismo que no se admite carga durante esos días.

Lo que así comunicamos a nuestros lectores.

Rara actitud

de un individuo

Anoche un individuo en estado de ebriedad se paró en la puerta de la hostería de María Calvo, y ofendió golpear con una botella al que tratase de entrar. Varios clientes de dicha hostería, llegaron con apetito a cejar y como se encontraron con semejante obstáculo, llamaron a un gendarme, quien al ordenar al mencionado individuo que se retirase, recibió un fuerte botellazo de él. El heridor salió huyendo pero el gendarme lo detuvo y lo llevó a la 2.ª Sección, donde le dió un puñetazo a otro policial, rompiéndole un labio. Inmediatamente fué metido en un calabozo.

Quejas a la Alcaldía

A la Alcaldía 1.ª presentó quejas el carpintero don José J. Quirós Gómez, contra un señor Scarborough. Dice Quirós que el trabajaba en el edificio que queda al lado norte de la Fábrica Nacional de Licores que su patrón era Mr. Mc Hartly.

Como necesitara varias herramientas, las sacó al crédito en la ferretería. Mr. Hartly se enteró de eso y de su salario le rebajó el precio de dichas herramientas, para cancelar la factura. Poco tiempo después pasó el señor Scarborough a ocupar el puesto de Mr. Hartly quien se retiró de la empresa. Pocos días después, por no convenirle, Quirós se retiró también y al ir a recoger sus cosas, el señor Scarborough no lo dejó llevarse las herramientas antes mencionadas pues dice que son de esa empresa.

Es por eso que el señor Quirós se ha quejado al señor Alcalde pues él es pobre y no puede perder lo que es de su pertenencia.



Cigarrillos LUCKY STRIKE



GARANTIZADOS POR LA
British American Tobacco Co. Ltd.
INCORPORATED

LOS PASAJES

Servicio DE Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte de Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

OBRAS EN VENTA EN LA
Imprenta y Librería FALCO & BORRASE
 PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
 APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

- TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50
- Las cerezas del cementerio, Gabriel Miró.
 - El espada Montes, Frank Harris.
 - Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
 - La voz de las campanas, Carlos Dickens.
 - El Abismo, Carlos Dickens.
 - Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
 - Quirós, J. Jesús García.
 - Fabulón Airon, J. Pérez Bojart.
 - Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.
 - Nesto, Federico Mistral.
 - Ansias de vida, Luis Q. Huertos.
 - Nuestras hermanas, Henri I vedán.
 - Culpables, W. Le Queux.
 - Por la vida, J. Pous y Pagé.
 - Los rocas blancas, Eduardo P. Rod.
 - Su Majestad, Enrique Laveán.
 - El cadáver viviente, León Tolstoi.
 - El reflejo, Stevenson y Orbourne.
 - Erótica, B. Morales San Martín.
 - Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
 - La Voluntad, ...
 - El cupón falso, León Tolstoi.
 - Del huerto provinciano, Gabriel Miró.
 - Fausto, por Iván Turguenev.
 - Balada, R. Sánchez Díaz.
 - Juventud de Príncipe, W. Meyer.
 - Kolstomero, Conde León Tolstoi.
 - Minnie, A. Lichtenberg.
 - saubs, Joaquín Ruyra.
 - El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
 - Ernestina, Prudencio Bertrana.
 - Boda oficial, R. H. Savage.
 - El hurto sabroso, José Carner.
 - Rey en la tumba, Anthony Hope.
 - El silencio, Eduardo Rod.
 - Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2t.
 - Manzana de Anís, Francis Jammes.
 - El caso Leavenworth, A. K. Green, 2t.
 - El amor códrático, G. Martínez Sierra.
 - La enjuta, Víctor Catalá.
 - Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
 - La bella dormía en el bosque..., François de Nion.
 - Rebeldía, Joaquín Dicenta.

Obras de Pío Baroja

- CÉSAR O NADA..... \$ 4.00
- AURORA ROJA..... 3.50
- LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3.50
- LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3.50
- EL MUNDO ES ANSI..... 3.50
- PARADOX, REV..... 3.50
- LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3.50
- LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3.50
- CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3.50
- LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3.50
- EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3.50
- EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1.50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

- TOMOS A \$ 1-25 CADA UNO
- Shelley : Shakespeare : Leopardi
 - Verlaine : Heine : Wordsworth
 - Teixeira d'Pascoas : Víctor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

- A \$ 4.00 el tomo
- El Ocaso del Hombre
 - El Enigma de lo Imposible
 - Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

- Motivos de Proteo..... \$ 5-00
- El Camino de Paros..... 3-50
- El Mirador de Próspero..... 5-00
- Hombres de América..... 5-00
- Ariel..... 2-50
- El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: \$ 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- ¡CONÓCETE!
 - LAS FUERZAS OCULTAS.
 - PSICOLOGIA DEL EXITO.
 - LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
 - ¡QUIERE, Y PODRAS!
 - EL TRABAJO MENTAL.

Obras de Marden

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- SIEMPRE ADELANTE
 - EL EXITO COMERCIAL
 - ABRIRSE PASO
 - LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Los grandes autores

- A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
- EL ROMANCERO DEL CID
 - LA ILIADA, Homero
 - FAUSTO (2 tomos), Goethe
 - EL BANDOLERO, T. de Molina
 - ENTREMESES, Cervantes
 - EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
 - HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
 - EDIPO (trilogia), Sófocles
 - AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai
 - PILAR ABARCA, J. Llampayas

Tomos a 60 céntimos

- LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
- MISCELANEA FILOSÓFICA, Voltaire
- LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
- CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
- TEMAS VARIOS, E. Benot
- EL HOMBRE Y LA TIERRA (fragmentos), Eliseo Reclus
- LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
- CRITICA SOCIAL, Emilio Zola
- DE LOS JESUITAS, J. Michelet
- LA RELIGIOSA, Diderot

Obras Anatole France

- La azucena roja..... \$ 3-50
- El crimen de un académico.... 3-50
- Es pozo de Santa Clara..... 3-50
- Opiniones de Jerónimo Coignard 3-50
- Esfigón de la reina Patoja..... 3-50
- El maniquí de mimbre..... 3-50
- El anillo de amatista..... 3-50
- El olmo del paseo..... 3-50

Obras de H. Balzac

- A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO
- La musa del departamento.
 - Las rivalidades.
 - El padre Goriot.
 - César Bivrottean.
 - La casa de Nucingen.
 - La casa del gato que pilota.
 - El contrato de matrimonio
 - Modesta Miñón
 - La última encarnación de Vautrin
 - Los chavales.
 - Los Maranas.
 - Luis Lambert.
 - Juana la Palida.
 - Reverso de la Historia contemporánea
 - El diputado de Arcis.
 - El primo Pons.
 - Un asunto tenebroso.
 - La misa del ateo.
 - La prima Bel
 - El cura de aldeas
 - Los Aldeanos
 - La investigación de lo absoluto
 - El hijo maldito
 - Asustillos de la vida conyugal
 - Ursula Mirouet.
 - Eugenia Grandet
 - Petrilla

Ediciones Mínimas

- A 40 CENTIMOS TOMO
- Agua fuertes del Zoológico, C. Onelli.
 - Lineas, Andrés Terzaga.
 - Meditaciones, M. Medina Betancort.
 - Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
 - Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
 - Craignéville, Anatole France.
 - oemas, Guillermo Valencia.
 - Poesias, Edmundo Montagne.
 - Algunas páginas, Rem de Gourmont
 - Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
 - El sexto matrimonio de Barba Azu l.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

TRAUBE Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cre en soda, Ginger-ale

Un grupo de ciudadanos hondureños proclama la candidatura de don Policarpo Bonilla

Muy estimado señor:

El patriotismo, la conveniencia del Estado, y los intereses generales del país, han aconsejado que no se promueva todavía la campaña de propaganda para la elección de las Autoridades Supremas que han de funcionar durante el período constitucional de 1924 a 1928; pero el cumplimiento de tan laudable propósito, se ha frustrado desgraciadamente con los trabajos activos y constantes que diferentes elementos políticos del país, vienen haciendo desde hace algún tiempo en favor de determinadas candidaturas.

Tales actividades han hecho ineficaces las recomendaciones del señor Presidente de la República, en el sentido de aplazar la iniciación de dicha campaña, y las que hizo a sus amigos con iguales fines el distinguido hombre público Doctor don Policarpo Bonilla, como lo de nuestra prensa racional y el estado de los ánimos en toda la República.

En presencia de tales hechos, hemos considerado necesario consultar la opinión general del país, tanto sobre la oportunidad de iniciar nuestros trabajos de propaganda electoral, como respecto de la persona que a su juicio reúna las condiciones requeridas para hacer merecedor de la candidatura presidencial; y de todos los extremos de la Nación hemos recibido una sola consigna: bajar desde luego y un solo nombre como candidato: el del Doctor Policarpo Bonilla.

En la vida de luchas, vacilaciones y caídas que hemos sostenido por implantar los principios de la democracia, ha sido muy amarga, honda y elocuente la experiencia adquirida en cuanto a las causas y factores de nuestro fracaso y descrédito: todos conocemos ya cuáles son los agentes de nuestra descomposición político social: sabemos perfectamente que a gobernates sin preparación y ayunos de mirajes definidos sobre el porvenir de la Nación, corresponden por consecuencia lógica, administraciones ruinosas, de bancarrota económica y desorden administrativo, cuando no el imperio de la tiranía y de la corrupción moral. En presencia de tan sabias enseñanzas que el tiempo y los acontecimientos nos han dejado, es hora ya de que un núcleo respetable de hondureños patriotas y comprensivos se compacten en una aspiración justa y altruista, que prescindiendo de los viejos moldes sectarios, nos inicie en la senda del respeto absoluto a la Ley, y nos encamine hacia la concordia nacional.

Porque nosotros no admitimos, en nuestro honrado modo de pensar, otro programa de Gobierno que no sea el que vivamente anhela el pueblo hondureño, es decir, un cambio adecuado y progresivo en nuestros sistemas de política y administración, que tienda en cuanto a la primera a restablecer la armonía nacional, por el cumplimiento estricto de la ley, el respeto a los derechos del pueblo, y el olvido de los intereses partidistas en aras de los intereses de la patria; y en cuanto a la segunda al engrandecimiento y prosperidad de la Nación y al bienestar de sus habitantes.

Por las razones expuestas, creemos que ha llegado el momento de iniciar los trabajos de propaganda en favor de aquel que por su honrabilidad, limpios antecedentes, experiencia y preparación técnica en los asuntos del Estado, y por su significación política, sea una firme garantía de honrada, próspera y benéfica administración.

Un considerable número de personas de todos los matices políticos, de todas las clases sociales y de todos los ámbitos del país, ha pensado en la esclarecida personalidad del Doctor don Policarpo Bonilla, considerándola como la más ventajosamente conocida, más idónea, popular y viable en todos conceptos que se pueda presentar al pueblo hon-

Noticias del Exterior

Más de cien mil personas por la maravillosa avenida de Río Branco

RIO DE JANEIRO.—Después de un día repleto de ceremonias oficiales y paradas militares en celebración del centenario de la independencia del Brasil, el pueblo de Río Janeiro dió rienda suelta a esta noche a un espíritu festivo y tumultuoso jamás igualado en esta capital siempre alegre. Más de cien mil personas marcharon en grandiosa manifestación cívica por la amplia Avenida de Río Branco iluminada por millares de luces eléctricas multicolores y adornada con banderas de todas las naciones. Centenares de organizaciones patrióticas formaban fila llevando estandartes, cantando el himno brasileño y lanzando a los cuatro vientos el famoso «Grito de Ypiranga» que fueron las palabras de don Pedro I. en las riberas del Ypiranga hacen hoy cien años, cuando dijo: «La independencia o la muerte» y así rompió los lazos con Portugal y se convirtió en Emperador del Brasil.

El rón de la música de los numerosos lugares de diversiones a lo largo de la Avenida aumentaba el espíritu festivo; numerosos reflectores lanzaban sus rayos luminosos a lo largo de toda la playa y sobre la ciudad desde los barcos de guerra anclados en el puerto. Los manifestantes marcharon hasta la estatua de Don Pedro que regaron con flores en medio de una tremenda demostración de entusiasmo.

Un verdadero pandemio se desarrolló al medio día cuando comenzaron a repicar las campanas de todas las iglesias y se tocaban los pitos de los automóviles, las sirenas de los vapores y barcos de guerra en la bahía.

sil con motivo de la celebración de centenario de su independencia y propuso que la Asamblea enviara un telegrama de felicitación al Presidente del Brasil señor Epictacio Pessoa. El Embajador Da Gama, delegado brasileño, respondió dando las gracias en sentidas frases.

El Embajador Islii, hablando del informe respectivo del Consejo, declaró que la cuestión del desarme es el problema más importante que tiene entre manos la Asamblea y agregó que el Japón está dispuesto a contribuir con su parte, como lo hizo en Washington, para obtener los resultados deseados.

El ex-Presidente Motta, de Suiza, declaró que la Liga no podría ignorar la cuestión de las reparaciones y la baja del marco; dijo que todos esperan que la Liga se preocupe de estas cuestiones y terminó: «Tendremos que hacerlo todo o nada, y lo que hagamos tendrá que ser universal».

El desarme

GINEBRA.—El problema del desarme y otras viejas cuestiones que tiene entre manos la Liga de Naciones, han sido eclipsadas por el momento por la cuestión austriaca y la situación económica de la Europa Central.

En la sesión efectuada el delegado japonés, Embajador Ishii, llamó de nuevo la atención hacia la cuestión austriaca como su tema principal y los delegados Motta, de Suiza, y Nasen, de Noruega, llegaron hasta a declarar que es necesario que la Liga tome medidas inmediatamente para remediar la situación.

El proyecto para la creación de una fuerza internacional que garantice la estabilidad política de Austria ha sido abandonado por haber dado seguridades la delegación austriaca de que los austriacos garantizarán por sí mismos su propia estabilidad si se lleva a cabo el resto de los planes que se tienen entre manos.

Se discutió la cuestión de la restauración de los ferrocarriles austriacos que antes eran de los más prósperos pero ahora acumulan un gran déficit.

El Presidente Edwards dedica un recuerdo al Brasil

GINEBRA.—Al abrir la sesión de esta mañana de la Asamblea de la Liga de Naciones el delegado chileno y Presidente de la Asamblea, señor Agustín Edwards, rindió tributo al Bra-

Angel Ugarte, Raúl Toledo López Manuel S. López, Rafael Alduvín L., Héctor Valenzuela, Federico A. Smith, Ricardo D. Alduvín, Angel Sevilla, Arturo Fortín, Salv. Zelaya, Rodolfo Pineda Galindo, José M. Díaz Gómez, Pedro Rivas, Rodolfo Rojas.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salco & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME

DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

A nuestros clientes Y AL PUBLICO EN GENERAL

Avisamos que habiendo comprado el Aserradero de la Compañía Industrial EL LABERINTO, podemos hacernos cargo de entregar cualquier cantidad de madera que se nos pida

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE PLAZA DEPOSITO PERMANENTE de las afamadas maderas de EL COYOLAR

STRUCK & ALVARADO — Teléfono 1254

"Gets-It"

Segura Exterminacion De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos

Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos o tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo, y pida una botella de "Gets-It".

Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, U. S. A.

BODA

Ramírez-Zeledón

El sábado, en la residencia de don José M. Zeledón y de su apreciable señora esposa, se verificó la boda del caballero don Santiago Ramírez Z. con la señorita Mercedes M. Zeledón. Fueron padrinos don Juan B. Guzmán y la señorita Otilia Córdoba, don Alfonso Zeledón y la señorita Mercedes Guzmán, don Adán Castro y la señorita Marta Zeledón, don Jorge Zeledón y señorita Elisa Ramírez.

A los nuevos esposos les deseamos eterna felicidad.

Busque Ud. LA PRENSA